V 自由回答

目 次

V 自由回答

就学前児童の保護者	3
小学5年生・中学2年生の保護者	7
小学5年生	
中学2年生	12

自由回答は意見が多いことから、本報告書においては主な意見を内容ごとに分類し、まとめています。なお、各調査の意見数は以下のとおりです。

就学前児童の保護者	515 件
小学5年生・中学2年生の保護者	247 件
小学5年生	346 件
中学2年生	319 件

※「なし」「特になし」等は除外。

- 【保護者への設問】子育でに関して日頃お感じになっていることや悩みごと、あるいはお子さん を育てている上で気をつけていること、白井市への要望事項等がありましたら、ご自由に お書きください。
- 【小・中学生への設問】毎日の生活の中で感じていることや、市に対して「してもらいたいこと」 などがありましたら、自由な意見を書いてください。

就学前児童の保護者

制度・事業・市の取組・費用・手当

- 近隣市に比べ、白井市は補助金や放課後こども教室の数が少なく不満。
- ●市内の小・中学校へのクーラーの設置が実現することは大変ありがたいが、近隣の自治体に比べても動きが遅いと感じる。
- ●保育料の軽減。兄弟が小学生に上がると、下の子の半額負担が無くなってしまうが、習い事や学童など出費は増えるので、小学校3年生までに上げてほしい。
- 3人以上の子育て家庭への支援を手厚くしてもらいたい。
- ベビーシッターなどを利用するときの料金を軽減できる福利厚生のようなものがあるとありがたい。

保育サービス・預け先確保

- 小さい保育所でも、様々な場所にあれば、通う候補が増える。
- ■現在通っている幼稚園で預かり保育のない日があり、仕事の日が重なると困ることがある。そういう場合の受け皿をもっと作ってほしい。
- 夏休みなど長期の休みに子ども(低学年)を預かってくれる施設があったらよいと思う。
- 学童保育で一時預かりを受けて頂きたい。
- 日曜日、祝日に子どもを預けられる場所を提供してほしい。土日祝も休みではない業種

- の人たちは、たくさんいると思う。
- ■家庭保育が中心の場合、一時保育の利用の優先順位がつけられる現況では、預け先がなく困ることが多々ある。
- 学童保育を当日(または数日前)申込みで、利用出来るようにして頂きたい。
- 今は、幼稚園にすごく助けられながら育児をしている。小学生になると、学童には入れずに済むが、長期休みはどうしようか困る家庭もあると思う。

幼稚園・学校・教育

- 幼保の機能を併せ持つ施設が増えると良いと思う。
- ●公立保育園では、小学生になるにあたっての教育をしてほしい。
- ●今の小学生は大変。朝の登校も早く、低学年(2年)でも6時間授業もあり、余裕がないように感じる。
- 小学校での勉強が遅れている児童に、サポートをしてくれるサービスを、小学校内で作ってほしい。共働きだとなかなか教えきれないので。
- ●子供の個性を伸ばす教育というより、平均的に成長出来ているか、平均に達していない ところはないかということに目をひからせている傾向があるように感じる。
- 動稚園に通っているが、先生が少ないようで、目が届かない時が気になる。先生を増やしてほしい。

窓口・相談・情報・手続き

- まだ子どもが幼いため、必要と感じることは少ないかもしれないが、情報を集め、子育てや様々な支援の場所へ自ら行きたい。
- 子育てについて気軽に相談ができるようなサービスが欲しい。
- ●子育ての心配事を気軽に相談できる敷居が低い場所、安心して話せる人がいるとよい。
- 平日しか役所が開いていないので、用事がある時などは急用でも行くのをためらってしまう(できれば、子供は預けて行きたい)。土曜だけでも開けてほしい(午前中だけでも)。
- 動稚園、プレの説明会、申込みはいつ頃なのか、市の全ての幼稚園の情報を知りたい。園のHPや、ママ友に教えてもらうのではなく、1つの用紙や表にまとめてほしい。
- 幼稚園の(新入生の年度など)情報を、市内などのホームページやわかりやすい一覧情報を作ってほしい。全部調べるのは、子供がいるとなかなか難しい面が多かった。

地域の支援・家庭・子どもとの関わり

- ●働きながらの子育てのため、休日はのんびりするか家事、日用品の買物等に追われてしまい、公共施設を利用してみたい気持ちはあるもののうまく時間を取ることができない。また、近所との行き来もないので、どうしても孤独感がある。
- 子育ては教科書通りとはいかず大変なこともあるが、日々、成長してくれる子供たちに 感謝したい。
- ●子どもが自分で考えてやりたいことや自分の意思を人に伝えてほしいと思っているので、

子どもにまかせるところはまかせている。できた時は2人で喜んだりして。子どもを信じて見守るのはとても大切だと思う。

●白井市に引っ越してきて2年たったが、まだ知らないことや気軽に付き合える友人も少なく、たまにストレスがたまって泣きたくなる。

仕事と子育て・就労・育休

- パートからフルタイムに変えたいが、保育園に落ちたのでフルタイムを探せない。
- ●パートで働きはじめたが、長期休みや夫が土日出勤だったりすると、子どもだけで留守番をさせることがあり、上の子は小学生だが少し心配。でも、専業主婦の時よりも子育てにイライラしないので良かったと思う。
- 仕事しながら幼稚園に通わせることが難しい。
- 子供との時間を大事にしながら子育てしたいと思っているが、それを理由に仕事をセーブしたくない。仕事の日は仕事、休みの日は子育て、というふうにメリハリをつけたい。
- ●一番下の子が幼稚園に入園する頃に仕事を探す母親がたくさんいるが、パートのような 仕事しかないので、時短や在宅など子育てと両立しながら働ける仕事の支援(仕事のあ っせんなど)をしてほしい。

健康・医療・障害

- ●子ども医療費の助成制度の所得制限をなくしてほしい。
- 小児科をもっと増やしてほしい。
- ●子どもの健康診断の際に、障がいのある子どもへの配慮があると嬉しい。身長、体重測 定など、通常の方法では出来ないことを事前に伝える仕組みがあるとよい。
- ●子ども発達センターに通っており、小学校に入ると放課後デイサービスを利用する予定 だが、実施している事業所が少ないのでもっと増やしてほしい。
- ●生活面の発達の遅れがある子に対して、保育園で親が注意されがち。発達障害かどうかを見てくれる人が欲しかった。
- ●発達センターの療育へ通わせたいが、平日の昼間で月に6回と、そこまで仕事を休めず 困っている。
- ●離乳食勉強会等は、月1回のペース等で実施してほしい。
- 当日、病児保育を利用できる病院、人数を増やしてほしい。発達支援センターを利用しているが 13:00 までなので、仕事を休む必要があり困る。17:00 までなど預かってもらえるサービスや場所はあるのだろうか。

施設・設備・サービス拡充・利便性

- 土日の児童館開放はとても助かっている。もっと子供を思い切り遊ばせてあげられる、 無料の施設が充実してくれると嬉しい。
- 小、中学校の冷暖房完備を早急に。
- ●子供用品専門店が欲しい。商品の選択、比較ができないと購入する楽しみがなくなり、 子育ての楽しみもなくなってしまう。

- 高齢の方と子供のふれあう場所、気軽に集える所があれば、顔を出してみたい。
- 図書館(市役所)のトイレの個室に、ベビーキープがないこと。・図書館のレストランに 子供のイスが少ない。
- もっと親子で遊びに行ける場所、おむつ替えなどができる場所を増やしてほしい。
- 駅前児童館を利用したが、小学生ルームと未就学児ルームが離れているため、上の子(小学生低学年)が、下の子(3才)といっしょに遊べず、結局出てきた。
- ●下の子供は公民館などのイベントに連れて行けるが、上の子供(小学生)を対象のイベントに参加したい場合に、下の子供を相手してくれる対応(別室での一時預かり)などがあると、土・日でも参加できる。

生活環境・地域環境・安全

- 公園の設備をもっと充実してほしい。
- 歩道が整備されていない場所を、もう少し改善してほしい。
- ●公園はいくつかあるのだが、小さい子○、1、2歳向けのすべり台(高さが低いもの) や遊具のある所がない。1人で上までのぼった時に、親の手が下から届くくらいの高さ の遊具があっても良いと思う。
- 雨の日に遊べる場所が児童館くらいしかないので、増やしてほしい。
- ●ボールを使って良い公園が少ない。大きな公園がもっと近所に欲しい。

イベント・催し・市民参加・交流

- 日頃地域の方と接する機会が少ないので、保育園で横のつながりができるイベントなどがあればありがたい。地域で、子育ての悩みを相談できる友人があまりいないので。
- ●児童館でのイベントで、話しやすい雰囲気が欲しかった。
- 全てを把握しているわけではないが、白井市での親子イベントや集まる機会の内容にあまり興味をもてない。有料でも良いので特別な教室のようなものを作ってほしい。
- 託児付きのイベント、講座等がたくさんあったら嬉しい。
- ●休日に開催される親子参加イベント(運動や料理教室など)をもっと増やしてほしい。
- ●散歩をしているとお年寄りがたくさん声をかけてくれて、ありがたいと感じる。年配の 人と交流できる機会を作ってほしい。
- ●総合公園で、よくイベントを行っていただけて、本当にありがたい。車で行けるので利用しやすく、子どもは公園で遊びながらお祭り気分が味わえて楽しそう。

その他

- 今回のようなアンケートが、どのように反映されたのかなど結果が知りたい。
- 親が預ける、働きやすいことを考えるのではなく、親が子供に関心をもっともつ方法を 考えるべき。
- 愚痴を言える場所が欲しい。

小学5年生・中学2年生の保護者

制度・事業・市の取組・費用・手当

- ■アンケートに載っていたようなものが一覧になっていて、どのような人がどのような状況で、どこの場所でどうすれば利用できるのか、誰にでもすぐわかるようなものを作って頂きたい。
- 小さな子のための金銭的な補助だけでなく、高校、大学生を持つ親に対しても、もっと補助をしてほしい。
- 学童の運営について。保育士のように、もう少し指導員の待遇を向上して、若い人が働く 希望をもてるようなものにしてほしい。
- 高校の就学支援金が収入で決まっているが、子供の人数によっては、その収入当たりの 1 人当たりにかける金額が変わってくるので、世帯人数、扶養人数を考慮してほしい。

保育サービス・預け先確保

- 専業主婦や週1、2回の仕事でも、預ける事の出来る学童などの仕組みを充実してほしい。
- ●学童保育に関して、長期休みの利用がしやすくなればいいと思う。働きたいと思っているお母さんはたくさんいると思うが、長期休みの間、一人で留守番させるのは不安があるため、就業をあきらめている人も多いと思う。
- ●子供が小さい時には児童館のサークルなど大変お世話になった。うちの子供たちの時には、幼稚園での長期休暇中の預かり保育がなかったのだが、だんだんと母親も働きやすい環境になっていると思う(学童保育含め)。
- ●低学年までは、いろいろな遊び場やサポートしてくれる場があるが、高学年になると、そういった場やサービスがなくなっていく。高学年がいられる学童や市が塾等、夜間みてくれるとありがたい。

幼稚園・学校・教育

- ホームステイは、今後も是非、続けてほしい。他の地域にない素晴らしい教育だと思う。
- 市内の小学校のプール開放がなくなって残念。子供の健康のためにも開放してほしい。
- 学校の校庭が自由に使えない(放課後や夏休み)。給食の日数が他の市に比べて少ない。
- ●上の子が不登校で、教育相談もしているが、中学校との関係は非常に連携がとりにくい。
- 小学校について、荷物が重い。夏休み前の荷物の持ち帰りで、熱中症が心配(昼の時間なので)。中学校について、部活動が多すぎる。長すぎる。

窓口・相談・情報・手続き

- ●子供に対して笑顔でいられるように、親の心のバランス、気持ちの持ち方、悩み事の全般相談を受け入れてほしい。
- 高校受験に関する適切な情報が欲しい(一年前に越して来たため)。知らなければ損する

という仕組みを抜本的に変えて頂きたい。

- 不登校児やうつ病の子供を持つ母親が、相談や同じ悩みを話し合える場があると助かる。
- ●障害を持っている子の支援や情報が、もっとわかりやすく知りたい。

地域の支援・家庭・子どもとの関わり

- 今の時代、親となる人たちの考えも様々で、常識やマナーにかけている人が多く、母親教室があったらいいのにと思う。
- ●子育ては親育てである。毎日、色々な体験が生まれる。子供の年が近いほどパワフル差は増す。だからこそ、微笑ましく見守っている。生涯学習課より企画して頂いた、PEP TALK 講座で、勇気、活気、やる気を頂いた。
- ●日々の時間に追われ、子どもと話す時も何かをやりながら話しかけている。子どもの目を見て話していないことがあるので、そこは反省すべき点だと自分で思っている。

仕事と子育て・就労・育休

- ●有料で良いので、子どもだけで学校休みの日の昼食や平日の夕食の支援をしてもらえるとうれしい。仕事と子育ての両立が大変。会社では子育てと両立のために色々施策をしてくれているが、市や学校では働くママに対し考えてくれていると感じられない。
- 国も女性の就労を促進しているが、実際、母親が働くのはハードルが高い。私は、子供の帰宅時間には家で子供を迎えてあげたいと思う、労働時間の問題もあるし、一番の心配は、子供が病気になった時の急な休みの確保。

健康・医療・障害

- 医療補助を高校3年生までにしてほしい。
- 医療費受給券に所得制限があるのは納得がいかない。病院へ行く事に歯止めがかかり、 子供の健康維持に問題がおこる。
- ●食物アレルギーのある子どもを育てており、通院している。しばらく利用しないうちに、 診察して下さっていた医師が退職されていた。今後、小児科の範囲からはずれた場合、ど こで診察してもらえるのだろうかと考えた。「子育て」支援からはずれる年代の子育て(高 校生)について、相談窓口があると良いなあと漠然と考えてる。
- ●インフルエンザで休校になって、対応が大変だった。インフルエンザ予防接種をお年寄りだけでなく、子供にも無料で受けさせてもらえたら助かる。
- ■インフルエンザ予防接種の補助金などあると、(接種率が上がり)罹患率も減るのではと考えた。

施設・設備・サービス拡充・利便性

- 放課後子供教室を作ってほしい。
- 学習支援として、学習室を充実させてほしい。
- ■ボールを使用できる場所が欲しい。バスケ、サッカー、野球。
- 専業主婦でも病気にはなるので、急な時でも対応できるサービスを作ってほしい。子どもが病気で家をあけた時、兄妹を見てもらえるサービスなど。
- ●小さな子供が遊べる楽しい施設があればいい。外遊びが安心して出来る様な。室内にも、 体を使って遊べるアスレチックみたいな施設ができたら良いのでは。
- ●中高生向けに、休日や放課後に勉強できる場所かあるといい。
- ●パパの帰宅が遅く孤立感を感じ辛い。低額料で利用できるファミリー食堂の整備を強く 望む。そうすれば、仕事参加もしやすい。

生活環境・地域環境・安全

- 子供達が通学路として利用している木下街道の歩道が安全面に欠けている。
- スクールバスやバス利用の拡大。近くにバス停がないので不便。いくら車必要な地域であっても、バスがあった方が良い。電車も高いので。
- 街灯がない所や、人が通れる道幅がない所があるので、子供が安全に通れるようにして ほしい。
- ●子供の安全のためにも、防犯カメラを市内の要所、要所につけてほしい。犯罪の仰止力に もなると思う。犯罪が起きた時にも当然役に立つ。

イベント・催し・市民参加・交流

- 子ども食堂・学習支援・里親など、今後白井市の子育て世代を応援する仕事がしたい。
- ●子ども食堂などできたらぜひ利用してみたい。子どもたちで安全に集まれて、遊べる場が増えるといいと思う。
- 広報や学校でもらってくるお手紙で、講座などがあると、たまに申し込んだりしている。 負担にならず行きやすい講座は、とてもありがたい。
- ●学校で書き初めの宿題がでる冬休みなど、児童館で無料の習字教室があったりすると参加させたいと思う。色々と催しものがあるようだが、親から「参加してみたら?」と言えるような、興味深いものや実用的なものが少ない。習い事という感じより、そのとき学校でやっていることと連携しているイベントがあるといいと思う。

その他

●子どもが事件に巻き込まれる痛ましいニュースを見聞きすると心が痛む。子どもたちのことを大切に思っている社会であってほしい。

小学5年生

学校・勉強

- 6時間の日を少し減らしてほしい。
- 勉強をタブレットでできるようにしてほしい。
- クーラーをつけてほしい。
- おき勉させてほしい (ランドセルを軽くしたい)。
- ●エアコンをつけたら、夏休みや冬休みなど、長い休みをけずってほしい。
- 学校のグラウンドを「芝」にしてほしい。
- 自校給食をなくさないでほしい。
- もっと教科を増やしてほしい。パソコンなど。
- 休み時間をのばしてほしい。
- 最近すごく学校が楽しいので、毎日がハッピー♪

家族・保護者

- 具合がわるいときに、お手伝いを姉ちゃんにしてもらいたい。
- 今の家族に生まれてよかった。
- 隣に受験生がいるので、親に3月になるまで歌を歌うのを禁止といわれて我慢して、おじいちゃんの家で歌ったりする。受験の勉強じゃないときに歌っても、声を小さくしてもやめてといわれる。どうすればいいのか。
- ■習い事を減らしてほしい。

友だち

- 友達がいっぱいいてうれしい。
- 友達と3人で過ごしていると仲間はずれにされるので、仲間はずれをした人は、先生に たっぷりしかられるシステムを開発してほしい。

居場所・遊び場所

- ●静かに勉強できる場所をつくってほしい。
- 遊園地がほしい。
- もっと広い公園を作ってほしい。
- アスレチックなど、サッカーやスポーツができる場所を作ってもらいたい。
- 週一で、クラスや学校の人と遊べるような所が欲しい(予約式で)。
- 夏休みに、手づくりなど体験できる場所がほしい。
- サッカーがやりやすい人工芝のグランドがほしい。

- 無料で使える体育館がほしい。
- 子どもたちに塾など、そういうのをやってほしい(無料で)。

きまり・規則

- キックボード禁止をやめてほしい。
- スマホ持ち込みOKにしてほしい。
- ゲームを持って来てもいいようにしてほしい。

白井市・社会・まち

- ●道路の線を、もうちょっと見やすくしてほしい。
- 防犯カメラをつけてほしい。
- 通学路の道を広くしてほしい。
- 不しん者がでたら、警察官に見回りに来てもらいたい(登校、下校の時間)。
- 市の借金をなくしてほしい。
- 白井市とそのとなりの市との関わりが欲しい。
- コンビニを増やしてほしい。
- 白井の梨を配ってほしい。
- 自然が多い白井市はすごいなと感じている。
- 第二公園や野口公園に遊具を増やしてほしい。公園にきれいなトイレをつけてほしい。
- もう少し街灯を増やしてほしい。それで街を明るくしてほしい。
- 行事イベントを増やしてほしい。
- 子ども用のわんぱく大会みたいのがなくなってしまって、とてもがっかりしたから、新しくつくってほしい。
- 市全体で防災訓練をやってほしい(自由参加で)。
- 通学路などにガードレールや横断歩道など、安全のためのものを新しく取りつけてほしい。
- 図書館の本を増やしてほしい。
- ■難しい話だが、市の明かりをすべてけして、星を見る会があると嬉しい(山などに行かないと見えないので、簡単に見たい)。
- 夏や冬などに、イベントをもっと増やしてほしい(夏祭りみたいな行事)。春も。

中学2年生

学校・勉強

- 学校のトイレを綺麗にしてほしい。
- エアコンをなるべく早く設置してほしい。
- 給食のメニューを増やしてほしい。
- ●教育の場である学校の設備や用具等が、ぼろぼろであったりするので、「子供なんかに贅沢はさせるな」的な思考を捨ててもっと見直してほしい。
- 祝日に部活を行うことは理解できない。
- 吹奏楽部にお金が欲しい。もっともっと真剣に練習し、白井市を音楽で有名にしたいのでよろしくお願いします。
- ●中学校の生活環境と施設のレベルを良くしてほしい。
- 白井市の学校も置き勉ありにしてほしい。

家族・保護者

- 家で静かに勉強したい、読書するのが好きなので、外での活動はしたくない。
- 親に色々言われて、かなしい。

友だち

●友達とのつきあい方が分からない。

居場所・遊び場所

- 友達とちょくちょく遊べるところ、ゆっくり話せる場所がほしい。
- ●中学生でも行けるような値段で、一緒に食事したりできる場所がほしい。
- 中学生が話したりしながらゆっくりできるカフェをつくってほしい。
- サッカーや野球のできるグラウンドはいくつかあるのに、バスケのできるコートが1つ もないのが辛い。
- もっと自習できるところを増やしてほしい(図書館の上の場所がせまいから)。
- 学校以外に勉強がしっかりできる施設をつくってほしい。
- 問 23(家や学校以外の場所)のものは、とてもいいと思った。ぜひ、作ってほしい。

きまり・規則

- 公園でボール遊びができるようにしてほしい。
- 学校にピアスとか髪を染めて行きたい。市の人が出来るかわからないが、ピアスや髪を 染めるのは個人の個性の一つだと思う。それを禁止するのは、個人の個性を消している のと一緒だと思う。
- 学校の制度が少しきつすぎると思う。もう少し優しめでもいいのにと思う。

白井市・世の中への意見

- 市民の意見を取り入れてほしい。
- 市のお金の使い方を考えてほしい。
- 北総線のお金を安くしてほしい。
- ナッシー号を日曜も運行してほしい。本数を増やしてほしい。
- 総合病院をつくってほしい。
- オーストラリア派遣を今までどおり毎年やってほしい。
- 白井市冨士センターの体育館を無料で使えるようにしてほしい。
- 自転車専用道路を作ってほしい。
- お年よりや大学生、高校生、中学生の信号無視を減らしてほしい。
- 祭りを増やしてほしい。祭りの屋台を増やしてほしい。
- 公民館みたいな施設が欲しい。
- ●美術館、博物館を建設してほしい。
- 大規模な商業施設が欲しい。
- ●街灯を増やしてほしい。
- 市役所以外もきれいにしてもらいたい。
- 白井市の自然は最高。
- 白井をもっと住みやすく、良い環境である場所にしてほしい。
- 学校が少ない。家ばかり建てて人口が増えても、学校がないと人数が多くなってしまうので、一つ学校をつくってもらいたい。
- 自然は絶対に壊さないように。
- 歩行者や自転車の人がよく信号無視している人がいるから、工夫を。
- ●失礼かもしれないが、白井市は少し無駄なことにお金を使いすぎているイメージがある。 学校へのお金も、なんでこんなことに大金を使ってしまうのだろうと思った。たくさん の人が望むこと以外の金の使用は避けた方が良いと思うので、よく考えて使用してもら いたい。
- 通学路に、歩行者と自転車で分かれる道があるが、自転車側が点字ブロックのある方を 通らなければならないので、危険ではないかと思う。